
北京国安足球早年风光之
时，曾有八卦记者采访国脚高
峰，大概意思：“你在球场带球
突破过五关斩六将破门得分，
是否也想过‘雾里看花，水中望
月，你能分辨这变幻莫测的世
界’……”高峰一口沈阳烧烤

话：“场上踢球那么紧张激烈，哪
有心思用在这上面？”

虽然高峰被著名体育记者王
俊冠名“快刀浪子”之名，但在球
场踢球的敬业与奋勇当先精神气
质，今天依然被北京球迷所津津
乐道。运动员的光荣与梦想，名
气与价值，一定是在比赛场上，决
不是在其他戏精小动作上。

杭州亚运会后见到一些运动
员、教练员，提到有些在亚运会没
取得什么好成绩的流量热搜“明
星”，几乎是异口同声“戏精，那就
是个戏精，那也是个戏精……”

我对娱乐界的“戏精文化”渗
入体育界是极其厌恶的，它邪恶
地侵蚀着运动员的临场发挥和比
赛状态。2016年里约奥运会游泳
比赛，傅园慧在得知自己获得女
子100仰泳铜牌后所流露出的天

然生动、率真惊喜直白表达，一夜
红遍全国。不仅当选为“2016 中
国 90 后十大影响力人物”，也成
为“中国十佳劳伦斯奖最受欢迎
女运动员”。

自此之后，傅园慧身上就总
感觉有人为添加的“戏精文化”。
装腔拿劲，姿态做作，总是重复端
着呆萌可爱的姿势。仅过一年在
布达佩斯世界游泳锦标赛上，100
仰泳成绩比里约奥运会慢了差不
多 2 秒，前 12 名都进不去了。这
种“戏精文化”糟蹋运动员的案例
多了，太得罪人，不多举例了。

读大学时在《参考消息》上看
到一篇文章，说是中国领导人接
见美国国家安全事务助理布热津
斯基时递给他一根烟，布热津斯
基回答“我没有恶习”。那时就感
觉这美国佬说话也不讲究点外交

礼宾辞令？什么“吸烟有害健康”
之类的。

但在之后文化侵蚀的目标方
向，布热津斯基又提出了针对娱
乐至死更恶毒的“奶嘴计划”。很
简单的描述就是及时给年青人树
立娱乐明星偶像，让娱乐明星获
得高额收入、名气和巨额财富，从
而引导年青人由拜金主义向追星
主义演化。最后推动娱乐明星进
入资本市场，通过自媒体等工具
引导操控年青一代的言行。

布热津斯基这一小“阴招
儿”，见多不怪，老恶毒了。

再瞧瞧如今娱乐圈，八卦绯
闻婚变劈腿……几乎占据流量头
条。所以中国体育界必须警惕，
一定不能让“戏精文化”侵害到体
育赛场，发现一起就灭一起。
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戏精的贻害

棋哥

老骥伏枥自说自画

娄一晨

本周二，就有这样一位友人
兴高采烈地来电问询。

友人：喂，娄啊，恭喜侬啊恭
喜侬，贝克汉姆要收购曼联俱乐
部了嘛？乃么侬好用勿着担心
来，好日脚终于要来啦……

我：侬老兄也看到搿条新闻
啦？先代表我魔谢谢侬关心。但
是，我是一点点也勿敢开心。为
啥？三个字——太复杂……四个
字——没介便当……

友人：啊？侬娄兄迭额反应
我倒是呒没想到！我看到搿条新
闻额第一反应就是：嗯，贝克汉姆
绝对是一个最合适额人选，所有
曼联球迷应该侪能够接受，侪会
得支持。我相信以小贝额实力，
小贝额号召力，迭桩事体应该难
度勿会的老大呃……

我：老兄啊，侬讲了有道理
呃。但是事体真额呒没介便当！
阿拉以切尔西为参考。新老板博
利——美国老板，华尔街巨头，同
时拥有洛杉矶湖人队 57%额股
份，洛杉矶道奇队 20%额股份。
算的是大老板了，但是伊收购切
尔西额辰光还是要先拉一只群，
就是先成立一个财团，一枪头掼
出 42 亿英镑从阿布手里接盘。
接下来还要再掼钞票出来，买球
员、改造球场唠啥……前期成本
投入勿得了啊……

友人：结棍啊……
我：是呀……所以侬想想看，

小贝假使决心要冲进来收购曼
联，更加需要拉一只实力超过博
利额群，至少勿好比伊差。但是，
切尔西已经价钿涨到 42 亿英镑
了，个么我魔曼联额价钿要喊到
多少？格雷泽家族额吃心多少吓
人？卡塔尔财团报价60亿-70亿
伊拉还勿肯接受，难道真额是要
传说中额100亿？迭额生活侬觉
着小贝介简单就能够吃得下来？

友人：现在英超俱乐部价钿
侪弄得介吓人做啥啦？当初苏宁
张老板 2.7 亿欧元收购国际米兰
我已经觉着差勿多到顶来……

我：哈哈哈，朋友啊，世道勿
一样来……为啥英超最近几年以
来能够吸引介许多美国老板、阿
拉伯老板？因为每个赛季结束每
支降级球队侪有得1亿英镑额分
成进账，个么每家俱乐部额价值
要翻上去几只跟头？

友人：对额呀，所以小贝只要
多寻几个美国老板或者阿拉伯老
板拉群勿就好啦？

我：闲话是呒没错。但是，人
家大老板首先要 check 侬整个额
商业计划有勿有盈利额可能性。
几年以后能够盈利？老板们是勿
是有足够额耐心？问题是大投入
一定会得带来大额收益吗？啥人
也呒没办法保证，阿是啊？

贝克汉姆
收购曼联

本赛季亚冠开赛至今，中
超球队第一次全胜。

三场比赛六个进球，外援
包办了五个，中国本土球员本
轮亚冠唯一进球是由韦世豪完
成。

目前出线形势最好的还是
山东泰山，3战6分积分榜排名
暂列小组第一。但现在小组里
三个球队积分都是6分，所以最
终谁能出线，还存在悬念。

浙江在这轮比赛收获了亚
冠首胜，但是目前积分在这个
小组里仍然排名靠后。

武汉三镇在获得亚冠首胜
之后，出线也仍然存在着希望。

而现在对中超这些球队的
一个挑战是，中超联赛马上就
要进行最后两轮的较量了，但
是亚冠比赛11月、12月都有小
组赛的收尾关键战役。在未来
两个月里面，中超俱乐部在没
有比赛的情况下，如何保持自
己的状态呢？这个确实是个蛮
大的挑战。

因为今年亚冠已经大刀阔
斧地改为跨年赛制，也逼得很
多国家的联赛改为跨年赛制，
而现在仍然采取原有赛制的中
超俱乐部在这种时候就明显要
吃亏了。

当然，我们说到外援，中超
俱乐部即便目前的外援水平跟
金元时代的最疯狂阶段相比有
差距。但外援仍然是中超俱乐
部征战亚冠的最大底气所在。
特别在进攻得分层面，中超俱
乐部对外援的依赖依然清晰可
见。

在亚冠里面我们可以靠外
援攻城拔寨，那么下个月的世
预赛，考验中国本土进攻球员
的时候就到了。

亚冠进球
还是要靠外援

梅西一次过了
两个罗纳尔多

时光易逝，评选金球奖的
时节转眼又来到了。与以往十
多年不同的是，梅西与 C 罗并
行的时代在今年结束了，梅西
将无悬念地胜出。有历史转韵
意味的是，另一位罗纳尔多亲
口预言了梅西将夺金球，并称
梅西是与贝利、马拉多纳一般
的人物。这个表态有非同一般
的意义。

在过去的 20 多年中，“罗纳
尔多”是葡语足球世界的骄傲，在
美丽的天空中连珠划出罗纳尔
多、罗纳尔迪尼奥、C罗，其实，他
们都姓罗纳尔多，人们就以不同
的称谓来指称他们。罗纳尔迪尼
奥是葡语中的指小词，意为“小罗
纳尔多”，C罗则干脆在姓前加上
名，用全称来区分。在一开始，人
们用大罗、小罗、小小罗这样简单
粗暴的方式来区分他们。

从年龄的对位上，梅西与C罗
形成长久的竞争关系，其中，金球
奖是一个最具标志性的竞争场景。

其实，从实力看，两人各有优
势，梅西的技术性和传球能力被
认为是史上最佳，C 罗的突破和
得分能力让对手望而生畏。两位
球员在不同的俱乐部和国家队也
都表现出色，分别代表了巴塞罗
那和皇家马德里的梅西以及曼
联、皇家马德里、尤文图斯的 C
罗。他们在比赛中的技巧、进球
能力和统治力都令人印象深刻。

梅西和C罗之间的竞争一直
是足球界的一大看点。他们的竞
争不仅推动了彼此的提升，也为
世界足球带来了无与伦比的精
彩，和经久不息的话题。如果青
春可以不朽，他们的对手戏可以
一直延续下去。然而，他们注定
双双败给时间。梅西赢下最后一
个回合，是去年世界杯效应的延
续。他们目前都在非主流联赛效
力，在实际上远离了主流荣誉的
评选。

罗纳尔多此时肯定梅西，象
征意义在于，他亲自让出了梅西、
马拉多纳之后未被正式册封的球
王地位，将梅西让与自己的上方，
体现了罗纳尔多的大度和格局。

无论如何，梅西和 C 罗的竞
争已经成为足球历史上的一个特
殊时刻，他们的职业生涯为球迷
带来无尽的欢乐和令人难以置信
的表现。无论日后足坛风云变
幻，都不会改变他们两人的不朽
地位。

“谍影重重”

●CBA联盟官方日前发布
公告，欢迎社会公众严格监督裁
判讲师、裁判员是否存在违规违
纪行为。被CBA公司认定的裁
判员违规行为共有七条。其中
的第一条前所未见。不厌其烦，
一字不漏地抄录如下——

“一、赛前、赛中、赛后均不
得与俱乐部和运动队以及有关
的人员有任何非工作接触。如
系工作事宜需单独与俱乐部、
运动队以及有关人员接触，则
必须事先向 CBA 公司裁判办
公室报告。如俱乐部通过任何
方式与裁判讲师、裁判员联系、
接触，裁判讲师、裁判员必须立
即向 CBA 公司裁判办公室汇
报。为加强自我约束和监督，
本人自愿将所有正在或将来使

用的手机等通讯方式在 CBA 公
司裁判办公室登记备案。若本人
与俱乐部、运动队或有关人员联
系而未向 CBA 公司裁判办公室
报告或使用未在 CBA 公司裁判
办公室登记备案的手机等通讯方
式视为违规。”

其后的六条分别是裁判员不
要索取贿赂，不接受任何宴请，不
参与任何娱乐活动；裁判员不要
以任何名义向CBA公司送礼、行
贿；不得在赛区参与任何形成的
赌博；严禁在交通报销和薪酬中
造假牟利；严禁向俱乐部透露自
己或他人的工作任务；裁判员们
不得有违反廉政自律所规定的其
他行为。这也很详细详尽，节约
版面，不逐字抄写了。

●为防范赛场黑哨、主场哨，

打击、处置CBA裁判员的违纪、违
法行为，CBA联盟的公告可谓态
度坚决、措施严密了。神州球迷
当然是振臂支持与拥护的。公告
对手机号码、通讯方式的防范真
是使人感到篮球圈里的“敌情”严
重，篮球架下的“谍影重重”了。
看篮球比赛，看到一些裁判肆意
偏坦一方已经成为了常态。CBA
的裁判问题是这几年中严重阻碍
中国篮球正常、健康发展的毒
瘤。不再羞羞答答地掩盖这些黑
哨丑行，让CBA赛场恢复公平、公
正、透明应当是当务之急了。

●不要再假装不知道哪些是
篮球黑哨与问题哨了。球迷们的
眼睛还是雪亮的。扫清黑哨，
CBA 球场里就不会再有谍影重
重、疑团重重了。
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